

A pesar del plan Marshall...

EL PUEBLO ESPAÑOL SERA LIBRE

por Santiago CARRILLO

Si en 1936, el pueblo español se hubiera batido solamente contra las fuerzas de la reacción y el fascismo del país; si no hubiese tenido que hacer frente, simultáneamente, a la intervención de las potencias fascistas—auxiliadas por la no intervención—la victoria de la República habría sido segura y aplastante. Del mismo modo, si hoy luchásemos, tan solo, frente al corrupto y decadente régimen franquista; si los enemigos del pueblo español fueran solo los bandidos de Falange y sus oportunos reaccionarios del interior del país, España sería a estas horas una República democrática.

Pero nuestro enemigo no es exclusivamente el franquismo y la reacción española. Frente a las ansias profundas de libertad y democracia de todos los capos populares se alza un obstáculo más serio: el campo internacional de las fuerzas reaccionarias e imperialistas, y particularizando más, el voraz imperialismo norteamericano.

España por su situación geográfica extraordinaria y por sus riquezas materiales por su influencia política en las naciones de habla española de América, es hoy una presa codiciada por los tribuneros del dólar y una plaza de primera importancia en los planes estratégicos del Estado Mayor norteamericano.

A su regreso de Washington mister Trifón Gómez le puso bien de manifiesto, al anunciar que para sustituir a Franco, los años de Wall Street exigían una combinación política que les diese las mismas garantías que el verdugo del Pardo.

Y como a pesar de la corrupción y degeneración de los líderes socialistas de derecha y de ciertos dirigentes anarquistas, verdaderos falderos del imperialismo, Franco ofrece hasta ahora más garantías que ellos, el régimen franquista continúa aún en pie, con el apoyo—hipócrita unas veces, cínicamente y descaradamente otras—de los gobernantes americanos e ingleses y de los ministros socialistas de derecha de todos los países comprendidos en los «beneficios» del plan Marshall.

FIGURALMENTE, Franco ha permanecido hasta aquí fuera del grupo de los «diecisiete» países amenazados por los tentáculos económicos y políticos de los representantes de Wall Street. Pero de hecho Franco y sus cómplices, vienen disfrutando su pequeño «plan Marshall» particular, pues todos esos acuerdos, más o menos privados, que han dado a los americanos el control de aerodromos, líneas aéreas, capitales alemanes y españoles—y a Franco algodón, gasolina y caucho—aunque a cuentagotas—todos esos acuerdos que han puesto a España en la misma situación de dependencia con los Estados Unidos, que antes tuvo con Alemania, ¿qué son, sino, la aplicación del plan Marshall, o la doctrina Truman—tanto monta—en nuestro país?

Con razón los jerifaltes falangistas han hablado de la aplicación en la España de Franco de un plan Marshall u otro... El nombre no hace a la cosa. Pero la cosa es bien clara, España está siendo vendida, criminalmente por Franco y sus cómplices, al imperialismo del dólar, a cambio de una cierta estabilidad política que cierre el paso a las ansias populares de libertad y mantenga en el Poder a las fuerzas de la reacción y del fascismo.

El pueblo español, orientado por su vanguardia heroica, el Partido Comunista, ve claramente que tras el franquismo están hoy las fuerzas de la reacción y del imperialismo mundial, como ayer estuvieron las del fascismo hitleriano. Que la segunda causa de España, de su soberanía nacional y de la democracia se defiende hoy, luchando contra el franquismo y contra las intromisiones e ingerencias de los agentes del dólar, que desafían al sentimiento de democracia y de patriotismo del pueblo.

¿Pero saben los políticos americanos e ingleses que, con pasaporte de periodistas y hasta de diplomáticos, recorren España, con grande es la indignación popular contra la política antiespañola de los gobernantes de Washington y Londres!

CONOCIENDO ese estado de ánimo de las grandes masas del pueblo español, resulta más indignante y grotesca aún, la actitud de los dirigentes socialistas de derecha como Mister Prieto y Mister Trifón, y de dirigentes anarquistas como el aristocrático y dudoso Mister Luque, retizando y aullando tristemente en torno a los representantes del imperialismo, como canes que suplican a ciertos dirigentes «socialistas» y a ciertos dirigentes «anarquistas» como el Sr. Terradellas enrollar apresuradamente la bandera barrada, y desbancarse de todo su bagaje catalanista, como si trataran de quitarse peso, para poder saltar, a su vez, más libremente, reclamando una parte en el magro festín.

phillus, hechiza ahora a ciertos «liberales» españoles sin médula y sin dignidad. Si marchan por ese camino, si persisten en convertirse en los administradores del plan Marshall en España por sus protestas, solemnemente hacen, ya saben el destino que escogen: capitular ante Franco, compartir con él la vergüenza y el deshonra de vender el país, asociarse al esfuerzo supremo de todas las fuerzas más negras del país y del exterior, por intentar salvar el poder de la reacción y contener la inevitable y segura victoria de las fuerzas democráticas del pueblo.

Porque ese papel de ejecutores del plan Marshall, si Franco ni ellos pueden llevarle a cabo separados. A pesar de todo el salvaje aparato terrorista, Franco no es una seguridad para los reyes del dólar, está muy desautorizado, su régimen se hundió paulatinamente bajo la presión de la resistencia nacional y democrática, cada vez más amplia y activa.

Ni soñar que esos Prietos, Trifones, Luques y los liberales, sean ellos solos más fuertes que Franco, más capaces de llevar a cabo, con sus propias fuerzas, la carga que Franco cada vez está en peores condiciones para soportar.

EN vista de eso el plan de los insurrectos norteamericanos de Franco y de nuestros aspirantes a Sophylis y Papandrens tiende a crear también en España el Partido americano, que vaya desde los reaccionarios y fascistas hasta los dirigentes socialistas de derecha y anarquistas. Para ello, previamente, se han empleado a fondo en la obra nefasta de dividir a las fuerzas republicanas y democráticas; de desacreditar y reducir a un símbolo las instituciones de la República en el exilio. Hay que reconocer que en esa primera parte han tenido algunos éxitos. La unidad de los partidos y organizaciones republicanas y obreras que en un momento parecía realidad, hoy está rota. Las instituciones arrastran una vida lánguida, sin pena ni gloria.

Pero la segunda parte del plan es mucho más difícil. Por más voluntad que tengan los Prietos, los Trifones, y los liberales—en cuestión de unir la testuz al yugo reaccionario, de participar al lado de los enemigos del pueblo en ese contubernio del Partido americano, hay un obstáculo insuperable que harían bien en no olvidar: el pueblo español.

Para el pueblo español la democracia y la soberanía nacional no son palabras ni siquiera conceptos hermosos. ¿Olvidan acaso que nuestro pueblo ha luchado cerca de tres años, con las armas en la mano, derramando su sangre a torrentes, precisamente por la democracia y la soberanía nacional encarnadas en la República? ¿Olvidan que cientos de miles de españoles han sido asesinados por el franquismo por defender esa causa?

¿Olvidan que el primer régimen de democracia popular en el mundo fue precisamente la República española? Si gentes que no tienen de españoles más que el habla, olvidan esto, el pueblo no lo olvida y no lo olvidará jamás. El Partido americano podría engañar a una parte importante del pueblo en un país donde las masas carecieran de la experiencia política que tienen las del nuestro. En España el Partido americano, cualquiera que sean las personas que se sumen a él, no puede ser visto por las amplias masas, más que como el Partido de Franco y de la reacción, el Partido de los enemigos del pueblo.

Para el pueblo español, Franco, Varela, los personajes capituladores—llámense como se llamen—y el plan Marshall, aparecen con mas nitidez, cada día que pasa, como una y la misma cosa.

SUFRIMOS ya actualmente las consecuencias de la aplicación de una versión para España del plan Marshall, aunque sin reconocimiento oficial. El pueblo español ve que la política norteamericana e inglesa en España, con Franco, con Varela, con Prieto—o con los tres juntos—tiene una finalidad: poner la guerra imperialista sobre las riquezas y el territorio nacional y asegurar el poder tambaleante de la reacción y el fascismo. ¿Qué diferencia hay entre esa versión española del plan Marshall y la versión que estamos viendo aplicar en los diecisiete países «beneficiados» oficialmente, y de una manera muy particular, en Grecia?

En todo caso esta competencia entre los dirigentes socialistas de derecha y anarquistas, y ciertos liberales y «nacionalistas», en acogerse al plan Marshall, y en convertirse en sus administradores en España, solo puede conducir a nuevas y más profundas hipotecas de la soberanía nacional y al reforzamiento del terror y la tiranía. Ya se habla de la entrega de Marruecos a los americanos. Ya se persigue con automáticos de procedencia occidental a los guerrilleros. La ejecución misma de Zorua y Nuño, y el asesinato dudoso de decenas de campesinos, huele cada vez más a plan Marshall.

Para el pueblo español el Plan Marshall de las potencias imperialistas y de los dirigentes de derecha de la Internacional Socialista se diferencia muy poco de los planes hitlerianos sobre la «gran Europa» o el «espacio vital».

Y por eso el pueblo español, volviendo la espalda a hombres en los cuales confió durante una época y que le han traicionado, hace lo que los «aportadores» y los «jefes tradicionales» no son capaces de hacer: toma decididamente en sus manos la defensa de la democracia y la soberanía nacional, la defensa de la República. Forja su unidad nacional, profunda, en el fuego mismo de la lucha, en los campos y en las ciudades de España. Grecia sus organizaciones de lucha, como sus magníficas Agrupaciones guerrilleras continuadoras de las más preclaras tradiciones nacionales; crea también sus órganos de dirección. El pueblo español libra las armas de la democracia y la libertad, y alcanza victorias, pequeñas aún,

Mundo Obrero

PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES UNOS!

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

SEMANARIO.—Número 103.—Precio: 6 lrs. ★ 5 de febrero de 1948 ★ Redacción y Administración: 15, rue Montmartre, París 1

SE EXTIENDE EN ESPAÑA LA LUCHA GUERRILLERA

Violento encuentro en Nerja. Un guardia muerto y los demás en fuga

Noticias del interior señalan que en la provincia de Málaga se ha registrado un violento encuentro entre guerrilleros y fuerzas de la Guardia Civil. Ha tenido lugar en las inmediaciones de Nerja, pueblo costero situado no lejos de Torrox al pie de la sierra Almirajá.

Al parecer, la patrulla civilera fue sorprendida por el destacamento de combatientes republicanos que concentraron sobre los franquistas un nutrido tiroteó. Los guardias respondieron, pero dominados por la sorpresa, su reacción fue débil.

Uno de ellos, alcanzado por los disparos guerrilleros, cayó muerto. Ello terminó de deshacer la moral de los «civiles» que se dieron a la fuga. Algunos de ellos llegaron incluso a abandonar armamento para desaparecer más rápidamente. Armamento que los guerrilleros, desde luego, recogieron.

Los jefes de las fuerzas represivas de la comarca han acusado este golpe infligido por los guerrilleros a las hordas franquistas. Movidos por el furor que la derrota les ha producido, han ordenado la concentración de fuerzas del Ejército, sin duda con el propósito de emprender una ofensiva contra los guerrilleros que operan en dicha zona.

LEVANTE. Un guerrillero hace pagar cara su vida

Guiado por una infame confidencia, un destacamento de la Guardia Civil atacó días pasados una casa de labor situada en la región de Calamocha (Teruel) donde se encontraba accidentalmente un guerrillero de la Agrupación de Levante, Eduardo Puig.

Importantes fuerzas civiles cercaron totalmente la casa y desencadenaron por sorpresa el ataque. Pero el guerrillero se defendió energicamente y consiguió tener a raya a los atacantes hasta que sucumbió haciéndolos retroceder. No sin antes hacer pagar cara su vida.



Glorioso eco de aquellos días de la guerra... Resuena por los montes de España el fragor de los combates que los antifranquistas sostienen contra el régimen, por la democracia, la República y la independencia nacional.

LOS OBREROS VASCOS continúan la lucha

Ni las coacciones patronales, ni las represalias y arbitrarias del Poder franquista de Vizcaya, Genaro Riestra, encarcelando y deportando obreros, han logrado frenar la combatividad de los trabajadores vascos, que día tras día libran batallas en las fábricas por un vivir mejor, y que muchas veces obtienen, a pesar de las condiciones desfavorables, resonantes triunfos.

Triunfo de los obreros de los talleres Ruiz de Velasco, de Erandio

En esta empresa—como en otras muchas empresas de Vizcaya—existe un Economato, del cual los obreros podrían sentirse de algunos productos, con lo que mejoraban algo su alimentación. Pero un día la Empresa decidió, por que ya, suprimir el Economato.

Esto lesionaba los intereses de los obreros, los cuales se reunieron y decidieron presentar a la Empresa una reclamación para compensar la pérdida que la supresión del Economato les ocasionaba.

La reclamación presentada fue: El 20 por ciento de aumento en el jornal; el 80 por ciento de aumento en las horas extraordinarias y el 150 por ciento de aumento en los días festivos que se trabajaran.

La Empresa, en un principio, se negó a acceder a estas demandas. Pero la firme actitud de los obreros le hizo pronto comprender que era mejor negociar, y la empresa se ha visto obligada a conceder a sus obreros una semana de salario cada mes, como prima por la carestía de la vida.

Esta concesión patronal, conseguida por los obreros con su lucha, significa un gran triunfo de los obreros de los Talleres Ruiz de Velasco, de Erandio (Vizcaya).

ULTIMA HORA SEIS NUEVOS FUSILAMIENTOS EN BARCELONA

A última hora, en el momento de cerrar la presente edición, se recibe información de las Agencias por las cuales comunican que el día 3 de febrero fue ejecutada la sentencia militar franquista contra seis enemigos del régimen, entre los cuales se encontraban: Victoriano Ruiz, Antonio Casas, Antonio Rodríguez y Eugenio Manilla.

La información, terriblemente escueta como de costumbre, no precisa cuándo fue dictada la mencionada sentencia; añade únicamente que los ejecutados habían sido condenados «por atracos a mano armada», aunque como ya se sabe los franquistas denominan de esa manera toda actividad dirigida contra su sanguinario régimen.

Es decir: alentado por el beneplácito que su actuación recibe en los círculos imperialistas Franco continúa asesinando españoles a diestro y siniestro.

Junto con nuestra más encendida protesta contra este nuevo crimen del franquismo, elevamos nuestra voz para recordar el inminente peligro que cerca a todos los demás antifranquistas que han sido condenados a muerte en las parodias de proceso últimamente realizadas por los llamados tribunales franquistas. En Barcelona, concretamente, los camaradas Carrero, Valverde, Puig Puidemunt, Píera y otros, se encuentran en gravísimo peligro.

Es preciso que los antifranquistas españoles, que todos los democratas del mundo, están alerta para impedir se consumen esos crímenes que la Campa proyecta. Es preciso que la Campa mundial de protesta contra el terror franquista, no conozca tregua, que por el contrario, sea cada día más intensa para detener la mano asesina.

(Más noticias de terror en la página 2.)

Un importante documento del P. S. U. de Cataluña

Ante la crisis del Gobierno de la Generalidad de Cataluña, la Dirección del P.S.U. de C. ha publicado un interesante documento fijando su posición sobre ese acontecimiento político, documento que reproduciremos en nuestro próximo número.

HACE CINCO AÑOS ¡Stalingrado!



En estos días hace cinco años que el glorioso Ejército soviético alcanzó sobre las fuerzas hitlerianas la inmortal victoria de Stalingrado. Allí se liberó la humanidad de la negra pesadilla nazi. Allí giró completamente la marcha de los acontecimientos, y los ejércitos de la U.R.S.S. emprendieron su marcha triunfal hacia el corazón de la bestia hitleriana, barriendo, con el apoyo de las fuerzas progresivas, la opción nazi.

Stalingrado fue el triunfo de la genial estrategia staliniana y de la abnegación, del tesón, del heroísmo sin límites, de todo un pueblo que no regateó sacrificio para obtener la victoria.

He aquí, con respecto a los ingentes sacrificios de la U.R.S.S. en la guerra contra el fascismo, un cuadro bien significativo:

U. R. S. S.	Estados Unidos
PERDIDAS (EN VIDAS HUMANAS)	274.000 muertos en combates
32 millones de muertos en combate o asesinados (7.000.000 de militares y 15.000.000 de civiles).	274.000 muertos en combates
DESTRUCCIONES	
4.710 ciudades;	
70.000 pueblos;	
65.000 km. de vía férrea;	
31.350 empresas industriales (con 4 millones de obreros);	
239.000 máquinas eléctricas;	
64 centrales eléctricas;	
4.100 estaciones de ferrocarril destruidas;	
40.000 hospitales e institutos médicos destruidos;	
84.000 escuelas y universidades;	
100.000.000 de libros destruidos;	
100.000 colchones y sofases;	
200.000.000 de cabezas de ganado matadas o robadas;	
25.000.000 de personas sin albergue;	
20.000.000 de huérfanos de guerra.	
BENEFICIOS DE GUERRA	
6.245.000.000.000 de francos a los monopolios; de los cuales:	
5.270 millones a la Cia. Kaiser;	
42.720 millones a los Astilleros;	
100.000 millones a Westinghouse Electric.	
La fortuna de Rockefeller se eleva ahora a 300 MILONES DE MILLONES.	

Pero esos sacrificios los han dado a ella y al mundo la victoria. A ellos debe el mundo sus libres perspectivas de hoy. Y el mundo no lo olvida, ni lo olvidará, por mucho que algunos se empeñen.

Y vosotros los españoles, ¿le olvidareis...

El momento exige posiciones firmes, actitudes inequívocas

¿Qué esperan los partidos republicanos?

La situación es cada día más apremiante. «Se vive hoy en España un clima de golpe de Estado...»

En efecto, la prensa mundial ha hablado a veces sin la menor discreción profesional de cambios que se preparan...

«Están las fuerzas republicanas españolas en condiciones de hacer frente dignamente a la situación que puede crearse en un momento determinado...»

EL TERROR FRANQUISTA

Barbara represión en Galicia

Las fuerzas franquistas de represión se ensañan con Galicia. Porque los hijos de esta tierra, que como los otros españoles se niegan a doblar el espaldas...

En Betanzos Allorando moradas

So pretexto de verificar si en ellas no habían tenido alojamiento guerrilleros, la Guardia Civil ha saltado varias casas del pueblo. Como es de suponer estas bárbaras operaciones han sido llevadas a cabo con el acompañamiento de brutalidades que la Guardia Civil, desbocada en la persecución...

El Ferrol Detenciones de antifranquistas

Informan igualmente que hace unos días la Guardia Civil detuvo en El Ferrol a tres republicanos y a varias mujeres, acusándoles de ser cómplices de los guerrilleros.

DONATIVOS para «MUNDO OBRERO»

Recibimos del compañero Luis Galaballa, residente en Saint Girons (Ariege) un donativo de 500 francos para MUNDO OBRERO.

Las asambleas del P.C. de España en memoria de Zorzo y Nuño EN PERPIÑAN

El domingo, día 25 de Enero tuvo lugar en Perpiñan una importante Asamblea, a la que asistieron más de ochenta militantes del Partido, del P.S.O. y simpatizantes.

El camarada San Miguel abrió la Asamblea, pronunciando unas palabras para explicar el objeto de la misma. A continuación concedió la palabra al camarada Mije, miembro del Buró Político del P.C. de España...

EN MARSELLA

El domingo día 25 se celebró en Marsella, con gran asistencia de militantes y público la asamblea convocada por el Partido Comunista en honor a la memoria de los dos héroes de la lucha antifranquista, Agustín Zorzo y Lucas Nuño.

EN CORDOBA

La "ley de fugas" contra dos campesinos

Recurriendo a infames procedimientos de los cuales han dado ya abundantes muestras, los civiles detuvieron hace unos días a dos campesinos, trabajadores de un cortijo sito en la comarca de Fuenteovejuna (Córdoba).

EN CORDOBA

Los obreros de Vergara piden aumento

Ante el aumento constante del coste de la vida, se significa una reducción ininterrumpida del valor real de los salarios, los obreros de Altos Hornos y de la Unión Cerrajería de Vergara (Guipuzcoa) han presentado a sus empresas respectivas reclamaciones...

Criminales coacciones de Riestra en la "Material Industrial", de Burceña

Los patronos de la fábrica «Material Industrial», de Burceña, (Vizcaya) no se preocupan absolutamente nada de la situación de sus obreros.

Otra detención en Baena

Bajo el mismo pretexto, es decir, acusándole de estar en connivencia con los guerrilleros, la Guardia Civil de Baena ha detenido a Quintín Sánchez.

Triunfo de los cerveceros de Barcelona

Los obreros de las fábricas de cerveza de Barcelona, acaban de obtener un gran triunfo.

PALABRAS DE OTRO NUEVO MILITANTE, José PEDROSA :

«Mi petición de ingreso en el Partido Comunista no significa una renuncia a mi pasado de obrero socialista, sino el deseo de seguir luchando eficazmente por la misma causa que siempre he defendido.»

Al pedir su ingreso en el Partido Comunista, el camarada José Pedrosa, antiguo militante del P.S.O.E., dirigente del Sindicato de Trabajadores de la Tierra de Lopera (Jaén) que fue elegido concejal y designado para ocupar el puesto de alcalde de aquella localidad, ha enviado a la Dirección de nuestro Partido la carta que reproducimos a continuación:

«Estaba obligado a hacer una petición de ingreso en el Partido Comunista de España. Durante mucho tiempo he meditado esta decisión y no quiero ocultar que me ha costado gran esfuerzo apartarme del P.S.O.E. al cual me he sentido ligado moralmente desde hace 30 años...»

Represión en Tànger contra los antifranquistas españoles

Reclutamiento se ha iniciado en Tànger una represión contra los antifranquistas que residen en esa zona internacional.

NECROLOGICAS Marcelo MACHADO

El día 27 de Enero ha muerto en un accidente de trabajo en las minas de Greco (Bocas del Río) el camarada Marcelo Machado.

EN CORDOBA

Los obreros de Vergara piden aumento

150 pesetas mensuales como plus de vida cara. El verdaderamente importante es la reclamación de los obreros de esas dos Empresas, que han sufrido ya duros batallas por el mejoramiento de sus condiciones de vida...

Acaba de salir la novela "Los mismos de ayer" de Rafael VIDIELLA

Acaba de salir la novela "Los mismos de ayer" de Rafael VIDIELLA. SUMARIO: I. «Los tecnócratas». — II. Como será la Humanidad libre. — III. La taberna del Callejón de la Sangre. — IV. Los dramas de los pueblos trágicos. — V. Una lección de Historia. — VI. Entre dos luces. — VII. Ruego y duelo. — VIII. La Anarquía y las Once Mil Virgenes. — IX. El zumbido de las pistolas. — X. ¡La coque mata! — XI. Luz me-...

Los obreros de Vergara piden aumento

Los obreros de las fábricas de cerveza de Barcelona, acaban de obtener un gran triunfo. Ante la negativa de los patronos a atender a las demandas de los trabajadores...

Criminales coacciones de Riestra en la "Material Industrial", de Burceña

Los patronos de la fábrica «Material Industrial», de Burceña, (Vizcaya) no se preocupan absolutamente nada de la situación de sus obreros.

Otra detención en Baena

Bajo el mismo pretexto, es decir, acusándole de estar en connivencia con los guerrilleros, la Guardia Civil de Baena ha detenido a Quintín Sánchez.

LOS GUERRILLEROS ESPAÑOLES luchan por la República por la libertad, la independencia, y soberanía nacionales

MUNDO OBRERO acaba de publicar un número especial dedicado a los guerrilleros levantinos. Contiene el resumen de un año de actividad de la Agrupación Guerrillera de Levante, centro y guía hoy en la lucha contra el régimen franquista.

España, los guerrilleros levantinos dicen: «Os prometemos no abandonar las armas que empujamos hasta ver a España totalmente liberada. Y concretando que entienden ellos la libertad a España, precisaban en el saludo enviado a nuestra camarada Dolores: «Ni chanchullos ni compromisos que comprometan la República, la libertad, la independencia y soberanía de España, nos harán deponer las armas.»

Mentiras de Franco y cinismo de sus portavoces Lo que se atreve a publicar el "Catholic Digest"

FRANCO guarda en su cajón de sorpresas una imagen de España color de rosa destinada al uso exclusivo de ciertos corresponsales extranjeros. Entre los mil cargos y funciones que se acumulan en su sombría persona, Franco es sin duda el más autorizado propagandista del franquismo. Cuando no basta el ruido de la prensa de Falange, ni los discursos de sus ministros y jefes, ni los alardes de la radio oficial, el propio «Catholic Digest» realiza los esfuerzos supremos. Así ha ocurrido en numerosas ocasiones. Últimamente, la España color de rosa ha aparecido en las páginas del «Catholic Digest» a través de unas declaraciones que Franco ha hecho tan tranquilamente al director de esa revista norteamericana.

El cuadro que ofrecen las desenfreadas declaraciones no puede ser más completo. En España hay amplia libertad para todo el mundo: no se persigue a nadie por sus creencias ni por sus ideas; tienen entrada libre todas las publicaciones extranjeras; no hay censura ni restricciones de ninguna clase para los corresponsales de las agencias de prensa; no hay presos políticos; las leyes e instituciones franquistas en defensa del orden no tienen igual en el mundo; la legislación social española garantiza la seguridad económica del trabajador; en España, si alguien pasa hambre o sufre escasez es por su gusto. Las extensísimas declaraciones de Franco puden condensarse en una sola de sus frases: «Gracias a la paz y la armonía en el seno de la nación, España ha logrado el orden interno y la cooperación de los ciudadanos, indispensables para el éxito.»

Francisco no ha ganado ni ganará a la juventud

Una huelga provocada por aprendices en cualquier país del mundo, hasta en las circunstancias más normales, no es una cosa corriente. Los aprendices, muchachos de estorcer a diez y ocho años, no han adquirido, por lo general, una educación política suficiente que les permita darse cuenta exactamente de los explotados que son su objeto y mucho menos valorar su fuerza y apreciar con justicia el valor inmenso de la solidaridad proletaria.

Pero lo más importante en este caso concreto, es la actitud de los aprendices, de esos jóvenes obreros, que han crecido y se van haciendo hombres en un régimen de esclavitud sin límites, que no han tenido ocasión de comprender personalmente lo que significa un régimen de libertad y que sin embargo, han dado tan alta prueba de conciencia proletaria, de conciencia de clase.

El desbarajuste del transporte urbano reflejo del desbarajuste del régimen

El escandaloso lo que viene sucediendo con el transporte urbano de Madrid, el servicio de Tranvías, es lo mismo que lo ocurrido con los ferrocarriles enarbolados de España. El servicio es hoy más caro y peor que nunca. Los tranvías de Madrid, que eran verdaderos aparatos de lujo, se han convertido en un servicio de tercera clase. Los que hacían el recorrido por los barrios aristocráticos, como el de Salamanca, sin ser una gran cosa, están al menos pretentables. Los que hacían el recorrido por los barrios obreros, eran verdaderas chatarras. La podrosa Compañía de Tranvías, se embolsaba grandes beneficios a costa de los madrileños que pagaban un servicio malo y caro.

MAS GUARDIAS CIVILES en Levante

Levante es zona de guerra. Franco ha hecho arasar bosques y evacuar masías para que los guerrilleros no puedan actualizarse; y ha concentrado en pueblos y aldeas, reforzados destacamentos de guardias civiles. Contra los héroes guerrilleros levantinos se han lanzado miles y miles de guardias civiles con objeto de acabar con ellos. Pero los propósitos de los falangistas se han estrellado frente al valor indomable de esos bravos que en Levante — como en otros lugares de España — mantienen enhiesta la bandera de la República.

LA APLICACION DEL DECRETO DE EXPORTACIONES FORZOSAS Mas de 400 millones de pesetas robadas a los campesinos

Al comentar en su día en estas columnas el decreto-ley del 14 de noviembre último sobre exportaciones forzadas, señalábamos que la nueva disposición consistía en un intento más del franquismo para resolver la crisis de las exportaciones y de las divisas a costa de la miseria y del hambre del pueblo.

No han transcurrido muchas semanas sin que los hechos vengán a dar la razón a las conclusiones a que llegaba MUNDO OBRERO. Todas las noticias que se reciben de la marcha del comercio exterior franquista, y las disposiciones complementarias dictadas por el gobierno de Franco para la ejecución del decreto-ley de exportaciones, coinciden en que se refieren, sin excepción, a los productos alimenticios.

LA LUCHA EN CIUDAD REAL Elocuente testimonio de un corresponsal de Prensa

En nuestras informaciones sobre el desarrollo de la lucha en España hemos señalado repetidamente la zona del Suroeste de la provincia de Ciudad Real como escenario de una considerable actividad guerrillera. En efecto, varios importantes encuentros se han producido en la mencionada zona entre guerrilleros y fuerzas de la Guardia Civil. Y el régimen se ha visto obligado, por una parte a poner en práctica la táctica de las «contrapartidas», y por otra, a concentrar importantes formaciones de fuerzas represivas; llegando hasta el extremo de utilizar fuerzas moras en tan salvaje empresa. Reiteradamente hemos denunciado la presencia de un labor de Regulares en Puertollano y el empleo de sus efectivos en la persecución contra los guerrilleros de la zona.

La velada conmemorativa del 2º aniversario de la publicación de MUNDO OBRERO

La velada conmemorativa del 2º aniversario de la publicación de MUNDO OBRERO tendrá lugar en PARIS el domingo 15 de febrero a las 16 horas en la Sala de los Sindicatos 33, rue Grange-aux-Belles (metro : Colonne Fabien) con un extraordinario programa cinematográfico.

Quiéren engañarlos con octavillas

Recibimos posteriormente informaciones del interior que aportan nuevos datos sobre el desarrollo de la lucha en la misma región. Según esas informaciones, de absoluto crédito, ante el incremento que la actividad de las fuerzas guerrilleras adquiere en la provincia, la Guardia Civil está realizando una intensa labor destinada a atraerse a los guerrilleros mediante la difusión de hojas de propaganda en las que ofrece el perdón a los que se entreguen sin resistencia. Naturalmente esta propaganda no encuentra ningún eco entre los núcleos guerrilleros porque se conocen ya muchos casos en que guerrilleros sorprendidos por la Guardia Civil han sido inmediatamente víctimas de la criminal «ley de fugas».

MAS GUARDIAS CIVILES en Levante

Levante es zona de guerra. Franco ha hecho arasar bosques y evacuar masías para que los guerrilleros no puedan actualizarse; y ha concentrado en pueblos y aldeas, reforzados destacamentos de guardias civiles. Contra los héroes guerrilleros levantinos se han lanzado miles y miles de guardias civiles con objeto de acabar con ellos. Pero los propósitos de los falangistas se han estrellado frente al valor indomable de esos bravos que en Levante — como en otros lugares de España — mantienen enhiesta la bandera de la República.

El desbarajuste del transporte urbano reflejo del desbarajuste del régimen

El escandaloso lo que viene sucediendo con el transporte urbano de Madrid, el servicio de Tranvías, es lo mismo que lo ocurrido con los ferrocarriles enarbolados de España. El servicio es hoy más caro y peor que nunca. Los tranvías de Madrid, que eran verdaderos aparatos de lujo, se han convertido en un servicio de tercera clase. Los que hacían el recorrido por los barrios aristocráticos, como el de Salamanca, sin ser una gran cosa, están al menos pretentables. Los que hacían el recorrido por los barrios obreros, eran verdaderas chatarras. La podrosa Compañía de Tranvías, se embolsaba grandes beneficios a costa de los madrileños que pagaban un servicio malo y caro.

LA APLICACION DEL DECRETO DE EXPORTACIONES FORZOSAS Mas de 400 millones de pesetas robadas a los campesinos

Al comentar en su día en estas columnas el decreto-ley del 14 de noviembre último sobre exportaciones forzadas, señalábamos que la nueva disposición consistía en un intento más del franquismo para resolver la crisis de las exportaciones y de las divisas a costa de la miseria y del hambre del pueblo.

LA PROTESTA MUNDIAL contra los crimenes franquistas

BULGARIA

Mitin en Sofía

Organizada por la Asociación Democrática Bulgaro-Española tuvo lugar en Sofía una reunión, el domingo 18 de enero, a la que asistieron numerosos escritores, poetas, profesores, antiguos estudiantes, miembros de las Brigadas Internacionales, diputados, obreros, etc. Después de haber oído la alocución del ministro plenipotenciario del Gobierno republicano español, Sr. Miranville, la intervención del diputado, Dr. Mitcheff y el informe del Sr. Miranville, acordaron enviar un cable a los numerosos pueblos de la provincia.

La protesta de los habitantes de Pleven

Convocada por el Comité de la ciudad, se celebró el domingo 25 de enero una reunión de todos los vecinos de la ciudad de Pleven (Bulgaria), en la que se adoptó una resolución protestando contra el asesinato cometido por el régimen franquista en las personas de Zorúa y Nuño Baos.

URUGUAY

Intensa movilización

En la movilización uruguaya contra la condena a muerte de Agustín Zorúa y Nuño Baos, todas las organizaciones españolas constituidas en aquel país enviaron telegramas al Gobierno uruguayo pidiéndole interviniera en favor de estos antifranquistas españoles.

Gran manifestación en Montevideo

Al conocerse en Uruguay la noticia del asesinato de Zorúa y Nuño Baos, los democratas uruguayos y españoles organizaron en Montevideo un mitin para protestar contra ese crimen.

Emocionantes expresiones de la solidaridad soviética

El día 14 de enero se celebró en Moscú un mitin para protestar contra el terror franquista y el asesinato de nuestros camaradas Agustín Zorúa y Nuño Baos. En ese acto fueron leídos mensajes y saludos de organizaciones y de escritores soviéticos.

En nuestro número del 29 de enero publicamos un resumen de los saludos de Isao Yermasov, observador internacional de Radio Moscú y de Fedor Kellin, hispanista, doctor «honoris causa» de la Universidad de Moscú.

Hoy damos, a continuación, algunos extractos de otros mensajes enviados a ese acto.

El escritor soviético Ovasi Savich, ex-corresponsal de «Komsomolskaia Pravda» en España durante la guerra, dice:

«Zorúa y Nuño, como sus predecesores cuyas vidas se diluyeron en el horror español, no son sencillamente héroes y patriotas. Es cierto que se unieron a sí mismos sencillos comunistas. ¿Cuál es, pues, la fuerza del Partido si Cristino García se llamaba a sí mismo modesto militante?»

«Llegará el día en que sea demolido el Penal de Ocaña. La nueva España erigirá un monumento en el lugar donde cayeron esos héroes. Pero quedará el bastión de la historia para recoger a los asesinos y a los pícaros.»

Y el nombre del Partido Comunista español, que tanto amaban los héroes, alzará sobre España inmortal, como la aurora del nuevo día, como el amanecer de la nueva fealdad.»

El gran escritor Ilya Ehrenburg, comienza en su saludo recordando el tiempo por el vivido en España en 1931 y la impresión que España le produjo, y termina diciendo:

«Nace de esto 17 años. Viví con España los años de su guerra, los años de su guerra. Quien ha vivido estos años, no puede suspirar ni la avanzanza de España y de la fe profunda de que la volverá a ver orgullosa, magnífica, libre. Cae los héroes como Zorúa, como Nuño. Cae nuestros amigos. Pero España que se percibimos aquí su aliento entrecorrido, el latido de su corazón. Pronto se equivirá. Aún nos veremos en la Puerta del Sol. En la España, escuela de valor, escuela de héroes.»

El Teniente Coronel Dimitri Medvedev, héroe de la Unión Soviética, antiguo jefe de la unidad guerrillera de Ucrania, en la que lucharon españoles, dice en su saludo que «el verdadero Franco intenta contener la creciente lucha del pueblo por medio del terror, la horda y del piquete de ejecución, pero que, en el error de la provocación podrán hacer girar hacia atrás la rueda de la historia.»

Silovenko, Secretario del Consejo Central de los Sindicatos soviéticos, dice en su mensaje:

«El mundo entero grita: ¡Basta de sangre antifascista; basta de patriotas asesinados y torturados por los verdugos fascistas! ¡Callarse ante tales crímenes es aprobarlos. Basta de revoluciones de completitud con los asesinos de los defensores de la democracia. El mundo no lo permitirá. Dura su avanza al valiente pueblo español que afirma su voluntad de vivir libre.»

L'Administrateur-Général y Fernando-Fernando LAVIN.

IMPRIMERIE MONTMARTRE-PRESSE 25, rue Montmartre, Paris-10^e

B.D.I.C.

Mundo Obrero

LAS GRANDES REALIZACIONES SOVIÉTICAS BALANCE DEL PLAN QUINQUENAL EN 1947

El plan de 1947 para la producción en el conjunto de la industria ha sido realizado en un 103,5 %. La producción industrial bruta ha aumentado, en 1947, en un 22 %, en relación con 1946, incluidas la producción de la industria textil y de la industria ligera que han aumentado en un 33 %.

Porcentaje de realización del plan durante el año 1947 en los ministerios industriales de la U.R.S.S.

Siderurgia	401
Metales no ferrosos	407
Industria hullaera del Oeste y del Oeste	409
Industria hullaera del Sur	385
Industria petrolífera del Sur	408
Industria petrolífera del Este	407
Centrales eléctricas	401
Industria química	414
Industria eléctrica	412
Industria de los medios de comunicación	408
Construcciones mecánicas pesadas	405
Industria de automóviles	408
Máquinas-herramientas	405
Construcción de máquinas y aparatos	406
Máquinas para la edificación y para la construcción de carreteras	407
Máquinas de transporte	404
Máquinas agrícolas	400
Materiales de construcción	401
Industria forestal	406

Aumento de la producción a fin del año 1947 con relación a los resultados obtenidos en 1946

Fundición	414	Telares	263
Aero	400	Tractores	207
Laminados	415	Máquinas agrícolas	209
Cobre	409	Abonos minerales	135
Zinc	415	Colorantes sintéticos	144
Plomo	426	Tapaderas automáticas	143
Carbón	412	Madera de construcción	126
Petróleo	119	Papel	125
Gasolina	136	Cemento	140
Acilce de petróleo	125	Pizarra	139
Gas natural	122	Cristal	149
Energía eléctrica	115	Techidos	123
Locomotoras de grandes vías	107	Algodón	133
Troleibuses	139	Lanas	133
Automóviles	130	Calzado de goma	143
Rodamientos de bolas	134	Calzado de goma	138
Turbinas de vapor	257	Montequilla	112
Motores eléctricos (pequeños)	152	Acilce	121
Motores eléctricos (grandes)	159	Purodo	138
Máquinas-herramientas metálicas	130	Jabón	128



A la conquista del desierto. — El Uzbekistán dispondrá en breve de energía eléctrica en cantidad superior a la que todo el territorio de Rusia tenía en 1913. — He aquí una de las presas construidas para ello.

LOS FASCISTAS INDIOS ASESINAN A GANDHI

Victima de un atentado perpetrado por un agente fascista del Hindu Mahabha, ha caído asesinado el Mahatma Gandhi.

Todos los hechos sucedidos a raíz de su muerte muestran que la mano homicida ha sido dirigida por quienes tienen sumo interés en que la guerra civil no desaparezca del suelo indio. Tenía mucha razón el Comité Central del Partido Comunista de la India, cuando en su resolución del 6 y 7 de Diciembre de 1947 decía:

«Los elementos fascistas como el Hindu Mahabha, R.S.S., los comunistas musulmanes y los burocratas de la Administración dirigidos por el imperialismo son los principales agentes para provocar luchas. Los príncipes y terratenientes están a la cabeza de esas provocaciones. Pero la burguesía, incluyendo un sector de la dirección del Congreso y de la Liga Musulmana ha jugado también una parte dirigente en las luchas comunales, aunque algunos sectores del

Congreso y de la Liga han adoptado una actitud en contra de ellas.»

«Un prusiano, jamás se entrega al enemigo...»

En las escuelas de la zona de ocupación alemana se han entregado a los alumnos viejos manuales de estudio de la época prusiana.

«Alfred Krupp ya no existe... Una gran vida, toda llena de trabajo, se ha agotado. Pero su obra vive, centenares de miles de hombres se inspiran en ella, sirve de ejemplo de trabajo patriótico y permanecerá como una página gloriosa en la historia de nuestra patria alemana.»

Crónica de Checoslovaquia

30 MILLONES DE HORAS de trabajo voluntario

Apenas hace un mes que el periódico francés, COMBAT, anunció la revolución comunista en Checoslovaquia, para el 15 de enero de 1948. Por ironía, y para vergüenza de los nuevos profetas de revoluciones a plazos, ese mismo día, los periódicos anunciaron una gran victoria del pueblo checoslovaico en el frente del trabajo: el cumplimiento del primer año del Plan Bienal en un 109,9 por ciento. La meta se ha quedado tan al desnudo, que el mencionado periódico, entre confuso y corrido, se ha visto obligado a decir: «Donde dijo...

La victoria comunista que tanto alababa al semanario británico, sobre todo ahora, en vísperas de las elecciones generales, no es sino un engaño, ni más ni menos que un pallido reflejo del enorme movimiento arrollador del Partido Comunista checo durante los últimos meses y que continúa en creciente progresión. El año del Plan Bienal, con sus elecciones con un millón y medio de afiliados y cumple su promesa. En la primera quincena de enero registró un saldo de 20.000 nuevos ingresos en sus filas. ¿Por el terror? No. Por el trabajo voluntario de sus militantes, por la lucha general del Partido por el cumplimiento del Plan Bienal, por la batalla a muerte por el cumplimiento de la reacción y los especuladores y todos los elementos que intentan desviar a la República de su camino hacia el socialismo, que hace aparecer al Partido Comunista como la fuerza de choque de la nueva democracia.

Lo que el corresponsal de «Observers» llama «terror» la reacción local, lo llama «proletariado» sabinético, que vaya de paso, también se aplicó a las comunistas. En el curso de la campaña de sus mejores militantes caídos en los campos de la gloria y del honor, defendiendo la República, traja a nuestras filas a los mejores de su proclama. «El obrante, como «nuestro, el proletariado» de los comunistas checos está al alcance del resto de los Partidos del Frente Nacional. El 19 de enero, el Comité Central del Partido Comunista Checo informó al Presidente Benes, de que los comunistas ofrecen a la República 130 MILLONES DE HORAS DE TRABAJO VOLUNTARIO en honor del Plan Bienal. Este trabajo voluntario se realizará en 30 horas en las brigadas de trabajo de aquí al 28 de octubre. En el manifiesto lanzado a este respecto se le invita al resto de los Partidos del Frente Nacional a seguir su ejemplo, haciendo de la campaña electoral una noble emulación en el trabajo por el cumplimiento del Plan Bienal para un memorable aniversario.

Hasta ahora, ningún otro partido ha contestado a tan patriótica propuesta como el trabajo, aporta a la República un ahorro de recursos, millones de hombres y mujeres sin partido, o militantes de los otros tres partidos del Frente Nacional, se han apresurado a verse al Comité Central del Partido Comunista que marcharán a los sectores de trabajo que experimentan escasez de mano de obra: la construcción, la agricultura, etc.

Así es como los comunistas checos conquistaron la confianza de su pueblo, que si ayer se le otorgó en las elecciones para los Consejos fabriles, mañana se la otorgará en las elecciones generales. Corresponsal.

FRANCIA

Actividades de un Comité contra el terror franquista

El Comité de Acción contra el terror franquista, del Departamento del Rhône, del cual forman parte organizaciones francesas y españolas, ha enviado a la O.N.U. Gobierno francés, Gobierno de la República Española, Embajada británica y norteamericana, Embajada franquista en París, Cámara de Diputados franceses, Gobierno de la Generalidad y Presidente de la República Española, un telegrama de protesta por el asesinato de Zorúa y Nuño Baos, en el cual dice:

«El mundo entero grita: ¡Basta de sangre antifascista; basta de patriotas asesinados y torturados por los verdugos fascistas! ¡Callarse ante tales crímenes es aprobarlos. Basta de revoluciones de completitud con los asesinos de los defensores de la democracia. El mundo no lo permitirá. Dura su avanza al valiente pueblo español que afirma su voluntad de vivir libre.»

De un dueño a otro

Peró! ay! la emocionante alianza de la cruz y el dólar no pudo sellarse en esa ocasión. Porque el «servicio de informaciones» del Vaticano servía entonces a otros amos: Mussolini, Hitler y los samurais japoneses.

Hoy, por el contrario, al Vaticano no le faltan manos que estrechar: los antiguos amos han desaparecido, y Pío XII hace lo que puede para acelerar la conclusión de su alianza con el dólar. Hace gran Cruz de la Orden de Pío a M. Myron Taylor, que de este modo, se convierte, a título hereditario, en miembro de la nobleza pontificia y esto por privilegio especial orden, el banquero diplomático americano no es al principio ni siquiera barón.

Por treinta... dólares

Los monopolios americanos aprecian este carácter; ellos estiman que el Vaticano «es una institución infinitamente venerable y que me-

Consejos pontificales

Entre los peregrinos americanos que llegan diariamente a besar piadosamente la sandalia de Pío XII se hallan a menudo miembros del Congreso, antiguos ministros, viajantes comerciales, generales, miembros de la prensa americana.

Asistencia mutua

M. Myron Taylor, por su parte, no es un peregrino ordinario en la Santa Sede. Es, en efecto, miembro del Consejo Económico que asiste a M. Truman, director del Comité Financiero